

# Otra vez: La sequía comienza a alarmar

Mientras las reuniones a nivel provincial y nacional se extienden y las mesas respectivas tratan el tema de los efectos causados por la sequía en el pasado año, diversos pueblos de nuestra provincia mantienen difíciles situaciones en cuanto al abastecimiento de agua.

Agudo, Alcolea de Calatrava, Almadén, Almagro, Brazatorras, Calzada de Calatrava, Cózar, Guadalmez, Navas de Estena, Piedrabuena, Solana del Pino, Villamanrique, Villamayor de Calatrava, Cabezarrubias del Puerto y Valdepeñas se encuentran en estos momentos en «alerta roja», lo que significa que han de ser abastecidos de agua por camiones cisterna que llegan a las poblaciones para paliar los efectos de tan drásticas condiciones meteorológicas. En algunos de estos pueblos se actúa por medio de los servicios técnicos de la Diputación Provincial, en obras de captación y consecución de nuevos abastecimientos, por lo que es posible que algunas de estas localidades resuelvan sus problemas actuales y pasen a la «alerta azul». En esta última situación se encuentran diversos pueblos de nuestra provincia, en una cifra inicialmente superior a la decena.

El comienzo del verano no ha podido ser, pues, más alarmante en cuanto a la situación del agua. Las cosechas de cereales han sido inferiores también a lo previsto y el campo, como los cascos urbanos de los pueblos, reciben así las consecuencias de esta pertinaz sequía. Las ayudas al campo se están estudiando, para así completar y rectificar las recibidas en años anteriores por el mismo motivo.

En un acelerado recuento de las cantidades recibidas se ha de decir que el pasado año la

Diputación Provincial destinó más de 13 millones a paliar los efectos de estas condiciones, «como situaciones de máxima emergencia». El Gobierno aprobó una serie de ayudas a distintos cultivos que, para el viñedo, fue algo superior a las 17.000 pesetas/hectárea. De cualquier manera, este año serán los cereales los que habrán de recibir mayor ayuda, ya que el viñedo es, con mucho, el menos dañado y se espera una cosecha magnífica en este punto.

En cuanto al abastecimiento de agua, cabe señalar que ya están en proyecto dos obras radicalmente necesarias en nuestra provincia, como son las de Valdepeñas y Almadén. Valdepeñas recibirá agua del río Fresnedas, según el proyecto que ya ha sido redactado y aprobado en sus condiciones iniciales. Mientras tanto se realizarán prospecciones en la cuenca del Jabalón para establecer las condiciones de futuro que hagan irreplicable esta situación actual. Por su parte, Almadén verá construida su presa y logrado así un abastecimiento racional de agua, según se desprende de las previsiones del Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo, anunciadas por el director general de Obras Hidráulicas.

De otro lado, cabe señalar que los pantanos de la provincia se hallan en situación de poca capacidad. Los de Gasset y Peñarroya están a menos del 60 por ciento y sólo el de El Vicario se encuentra con una capacidad superior al 80 por ciento.

En este punto, es interesante señalar las palabras del alcalde de Ciudad Real, Selas Céspedes, quien aseguró que se está estudiando el proyecto de recrecimiento del Pantano de Gasset. El costo de las obras será de 60 millones y servirá para asegurar el sumi-

nistro de agua a la capital. Este proyecto está aprobado y sólo falta corregir algunos detalles técnicos. La capacidad del mismo pasará de 22 millones de metros cúbicos, a 42 millones.

Forma parte del proyecto el canal de transporte del pantano a la depuradora, que como es sabido, está en pésimas condiciones, reduciéndose sus posibilidades de transporte sensiblemente, por fugas y otros defectos que repercuten en la cantidad de agua transportada. Este proyecto costará unos 90 millones y será aprobado en julio. Actualmente se están realizando obras de limpieza del canal.

El alcalde, para tranquilizar a los vecinos, señaló que actualmente no se recibe agua del pantano de El Vicario, por lo que las condiciones de higiene no son disimilares de las normales.

La sequía, de cualquier modo, se extiende como problema entre las localidades de la provincia y pronto serán hechas públicas las decisiones de las mesas provinciales de la sequía.

A este respecto, la Federación Agraria provincial hizo público, recientemente un comunicado en el que expresa «su valoración positiva sobre el informe del SENPA acerca de la cosecha estimada» y su repulsa a que solo los agricultores que hayan sufrido más del 50 por cien de daños en sus cosechas, tengan derecho a recibir subvenciones y ayudas de la Administración. Por último, se manifestaba conforme con lo que se habrá de decidir en la mesa nacional de la sequía, caso de aceptarse las condiciones de la Confederación Nacional de Agricultores y Ganaderos, organización en la que se halla integrada la Federación Agraria provincial.